

HOMELIE MERCREDI DES CENDRES

Chers frères et sœurs en christ,

Aujourd'hui, nous entrons ensemble dans la saison du carême, un temps de pénitence et de préparation, où l'église nous invite à réfléchir sur notre relation avec Dieu et à renouveler notre engagement envers lui. Les lectures d'aujourd'hui nous guident dans cette démarche.

Le prophète Joël nous exhorte à revenir à Dieu de tout notre cœur, avec jeûne, pleurs et lamentations. Il souligne l'importance de la conversion sincère, non seulement extérieure, mais intérieure. Ce carême nous rappelle que Dieu ne recherche pas simplement des rituels ou des pratiques dévotionnelles, mais plutôt un cœur repentant et un désir authentique de changement. Cela nous interroge : sommes-nous prêts à nous tourner vers lui et à transformer notre vie ?

Le psaume 50 nous rappelle la grandeur de la miséricorde divine. « Crée en moi un cœur pur » est un cri de notre humanité, notre besoin d'être lavé de nos erreurs. En cette période, prenons un moment pour réfléchir à la bonté de Dieu qui nous accueille toujours, peu importe nos fautes. C'est un appel à vivre dans l'Espérance et à saisir l'opportunité de l'amour de Dieu.

Saint Paul nous décrit comme des ambassadeurs du Christ, appelés à transmettre le message de réconciliation. Ce carême doit également être un temps d'espérance où nous nous engageons à être des instruments de paix et de pardon dans nos relations. Notre jeûne et nos prières doivent nous pousser vers les autres, à tendre la main à ceux qui ont besoin de réconciliation et de compassion.

Jésus nous met en garde contre l'hypocrisie spirituelle. Nos actions doivent être motivées par un amour sincère pour Dieu et non par le désir d'être vus ou loués par les hommes. Dans nos pratiques de jeûne, de prière et de charité, cherchons la discrétion et l'humilité à l'exemple de notre sainte Mère la Vierge Marie. Cela nous rappelle que le carême est avant tout une démarche personnelle et intérieure.

Alors que nous recevons les cendres aujourd'hui, rappelons-nous que nous sommes poussière et que nous retournerons à la poussière. Mais plus important encore, que nous sommes aimés par un Dieu qui désire notre retour. Engageons-nous avec sincérité dans ce carême en vivant dans l'espérance du salut, ouvrons nos cœurs à la conversion, à l'amour et à la miséricorde, et soyons des porteurs de paix dans notre monde.

Amen.